



MUBIKIN

PRESSE-INFORMATION

22. Juni 2015

**Hildegard und Toby Rizzo-Stiftung gibt 12.500 Euro für MUBIKIN-Teilnahme des Nikodemus-Kindergartens – Träger sieht Erfolge des Programms schon im ersten Jahr**

**Die Nürnberger Hildegard und Toby Rizzo-Stiftung unterstützt die Teilnahme des Kindergartens Nikodemus am Programm MUBIKIN (Musikalische Bildung für Kinder und Jugendliche in Nürnberg) mit einer Spende in Höhe von 12.500 Euro. Das Geld wurde eingesetzt für die Anschaffung von Instrumenten und für die Finanzierung von MUBIKIN-Unterricht und -Fortbildung. Der geschäftsführende Pfarrer der Nikodemuskirche Armin Langmann sieht bereits im ersten Jahr der Teilnahme an MUBIKIN klare positive Effekte für die Kinder und die Einrichtung.**

„MUBIKIN entfaltet die positive Wirkung von Musik auf Kindern vorbildlich. Sie entwickeln sich dadurch unabhängig von Herkunft und familiären Hintergründen zu selbstbewussten Persönlichkeiten“, sagte Kristine Felmeth, Leiterin der HypoVereinsbank Filiale Eibach. Dana Becker, Leiterin Vermögensnachfolge der HypoVereinsbank Nordbayern sowie stellvertretende Vorsitzende der Hildegard und Toby Rizzo-Stiftung, ergänzte: „Die Freude und den Spaß der Kinder beim Musizieren, Ausprobieren und Singen mit zu erleben ist der beste Beweis für die Richtigkeit unserer Entscheidung.“

Die HypoVereinsbank, die regionales Engagement vor Ort fördert, begleitet seit über 15 Jahren Stifter und Stiftungen. In der Region Bayern Nord stellt die HypoVereinsbank ehrenamtliche Vorstandsmitglieder für über 40 Stiftungen und sichert damit die Verwaltung der Stiftungen. Auch die "Hildegard und Toby Rizzo-Stiftung" wurde der Bank anvertraut. Sie wurde im Jahr 2000 von dem Ehepaar Toby Rizzo und Hildegard Rizzo ins Leben gerufen. Den Stiftern war es ein besonderes Anliegen sowohl die Jugend- und Familienhilfe als auch der Umwelt-, Tier- und Landschaftsschutz zu fördern. Mit der Unterstützung der Teilnahme des Kindergartens Nikodemus am Programm MUBIKIN wird der Stiftungszweck erfüllt und gleichzeitig den Stiftern ein würdiges Denkmal geschaffen.

Armin Langmann, geschäftsführender Pfarrer der Nikodemuskirche, sagte: „Wir freuen uns sehr, dass unser Kindergarten auch dank dieser Spende an



MUBIKIN teilnehmen kann. Den Kindern und der gesamten Einrichtung werden neue Wege zur Kreativität und Phantasie eröffnet. Wir können heute schon feststellen, dass nicht nur Lern- und Konzentrationsfähigkeit, sondern auch die Sozialkompetenz der Kinder spürbar steigen. Von der Freude am Singen und an der Musik, die entstanden sind, profitieren Kinder und Erzieherinnen. Unsere MUBIKIN-Musikpädagogin Kerstin Büttner trägt mit ihrer Kompetenz und Professionalität maßgeblich zum Erfolg bei.“

Helmut Gierse, Vorsitzender der Trägerversammlung von MUBIKIN und Vorstand der Stiftung Persönlichkeit, sagte: „Wir sind dankbar, dass nun auch die Hildegard und Toby Rizzo-Stiftung unser Programm unterstützt und hoffen, dass das Vorbildwirkung für möglichst viele andere hat. Denn MUBIKIN wird weiter wachsen und dafür ist uns jede Stiftung und jeder Spender willkommen, dem wie uns die Persönlichkeitsentwicklung von Kindern und damit die Zukunft unserer Gesellschaft ein Anliegen ist.“ Mit der Hildegard und Toby Rizzo-Stiftung seien mittlerweile mehr als zehn Stiftungen an der Unterstützung von MUBIKIN beteiligt, was bundesweit einmalig sei.

MUBIKIN macht sich eine durchgehende musikalische Förderung zur Aufgabe, vom vorletzten Kindergartenjahr bis zum Ende der Grundschulzeit. Wesentliche Elemente sind neben der Ausstattung der Einrichtungen mit Musikinstrumenten die spezifische Weiterbildung der pädagogischen Fachkräfte bzw. Lehrkräfte und der Unterricht durch Musikpädagoginnen und -pädagogen von der Musikschule Nürnberg, der im Tandem mit den Fachkräften bzw. Lehrkräften abgehalten wird. In den Schulen und Kindergärten ergänzt MUBIKIN das bisherige Angebot und den regulären Musikunterricht. MUBIKIN startete mit dem Nürnberger Stadtratsbeschluss vom 8. Juni 2011. Im ersten Schuljahr 2011/2012 nahmen 480 Kinder in zwei Schulsprengeln teil, im zweiten Jahr 1200 Kinder in fünf Schulsprengeln. Im laufenden Schuljahr 2014/2015 sind es bereits 2300 Kinder in acht Schulsprengeln. Im Programm MUBIKIN arbeiten die Stadt Nürnberg samt der Musikschule Nürnberg, die Stiftung Persönlichkeit, die Bouhon Stiftung, die Friedrich-Alexander-Universität und die Hochschule für Musik als gleichberechtigte Partner zusammen. Die Umsetzung in den Schulen erfolgt in Zusammenarbeit mit dem Staatlichen Schulamt in der Stadt Nürnberg.

#### Kontakt:

Regiestelle MUBIKIN  
Stadt Nürnberg, Amt für Kultur und Freizeit  
Tanja Wentzlaff-Eggebert  
0911/231-7598  
[tanja.wentzlaff-eggebert@stadt.nuernberg.de](mailto:tanja.wentzlaff-eggebert@stadt.nuernberg.de)

Medienkontakt  
Stiftung Persönlichkeit  
Dr. Mark Derbacher  
0174 160 2859  
[mark@derbacher-communications.de](mailto:mark@derbacher-communications.de)